
 

 

 

 

ÉCOLE HENRI-BOURASSA ET SOLEIL-DE-L’AUBE 

283, boulevard Iberville, Repentigny, J6A 2A4, (450) 492-3517 

 

 

Objet :  2e séance du conseil d’établissement 
Date :  Jeudi 1ier février 2024 
Heure : 19 h  
Lieu :  Virtuel 
 
Visiteurs : aucun visiteur 

 

1. Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

 

Membres présents Membres absents 

Madame Sophie Desrochers, technicienne en SDG 

Monsieur Patrick Fournier, membre parent 

Monsieur Nicolas Godbout, membre parent 

Madame Janic Dénommé, enseignante 

Madame Nathalie Jacques, enseignante  

Madame Emmanuelle Valade, secrétaire 

Madame Caroline LeBlanc, orthopédagogue 

Madame Martine Bergevin, directrice 

Madame Geneviève Frenette, membre parent 

Madame Élise Leblanc, membre parent 

Madame Carla Iriatre Tamatteo, membre parent 

Madame Ghislaine Morin, membre de la communauté 

 

  

 Vérification du quorum 

 Il y a quorum.  

 

2. Modification et adoption de l’ordre du jour CE240201-01 

 

Modification : Erreur dans le nom de famille de Janic. Dénommé au lieu de Denommé. 

 

Approuvé par Janic et secondé par Caroline. 

 

3. Adoption et suivis au procès-verbal du 27 novembre 2023 CE-240201-02 

 

• 7. Intégration d’activités ou contenus prescrits dans les services éducatifs : L’infirmière 

donnera du contenu pour le volet TSA et sera débuté en mars 2024, tel qu’approuvé.  

 

Adopté par Janic et secondé par Nathalie. 

 

4. Questions du public 

Aucun public 



 

 

 

 

5. Sujets pour adoption 
 
Aucun sujet pour adoption. 
 

6. Sujets soumis pour approbation  

 

▪ Dérogation pour le préaccueil des élèves du préscolaire 2024-2025 (fiche 14A MEQ) 
▪ Temps alloué à chaque matière 2024-2025 (fiche 15 MEQ) 
▪ Orientation générale en matière d’enrichissement et d’adaptation des objectifs et contenus des 

programmes d’études 2024-2025 (fiche 14B MEQ) 
▪ Sorties éducatives impliquant un changement d’horaire ou un déplacement (fiche 16 MEQ) 
▪ Fonds à destination spéciale (fiche 22 MEQ) 

 
Dérogation pour le préaccueil des élèves du préscolaire 2024-2025+ CE-240201-03 

 
Journée sera à déterminer, les élèves du préscolaire aurait une journée de service de garde pour 
permettre le préaccueil avec Sébastien, ce qui donne un total de 179 jours d’école au lieu de 180. Au 
prochain CÉ, la date sera connue. 
 
Approuvé à l’unanimité 
 
Temps alloué à chaque matière 2024-2025 (fiche 15 MEQ) CE-240201-04 
 
Martine explique comment fonctionne la grille-matière, les grandes lignes directrices et les enjeux. 
Il est entendu que ce sera accepté statuquo et la grille pourra être révisée selon la clientèle de l’an 
prochain. 
 
Approuvé à l’unanimité  

 
Orientation générale en matière d’enrichissement et d’adaptation des objectifs et contenus des 
programmes d’études 2024-2025 (fiche 14B MEQ)  CE-240201-05 
 
Tel que discuté au dernier CÉ, comme certains titulaires du volet TSA ne sont pas à l’aise d’animer ou 
enseigner certains contenus, des professionnels seront appelés à venir soutenir ou animer dans les 
classes. 
 
Approuvé à l’unanimité 
 
Sorties éducatives impliquant un changement d’horaire ou un déplacement (fiche 16 MEQ) 
 
Activité à venir : défi Pierre-Lavoie le 15 et 16 février. L’heure des départs et d’arrivées ne bougent pas 
mais les groupes seront invités à participer à diverses activités qui pourrait modifier l’horaire dans la 
journée, à l’exception du préscolaire qui n’ira pas dans le véhicule, en raison de la grandeur des 
enfants. 
 
Approuvé à l’unanimité 
 
Fonds à destinations spéciales (fiche 22 MEQ) 
 
Rien de spécial à mentionner 
 



 

 

 

7. Sujets pour consultation 

 

• Plan de répartition de la clientèle 2024-2025 

 

Martine explique que présentement, le nombre de groupe sera identique. Cependant, ceci est 

impossible vu la répartition des locaux (dont 1 local pas de fenêtre). Un 4e groupe a été ouvert à l’école 

Longpré. 

 

8. Sujets pour information 

 

• Projection au 30 juin 2024 

 

Nous sommes en bonne santé financière, ce qui nous permettra de peinturer l’école pendant la 

semaine de relâche. Nous avons reçu un montant pour l’aide à la classe : des éducatrices verront leurs 

heures de travail augmentées pour travailler en classe avec les titulaires. 

 

• Règles pour le classement des élèves et pour le passage d’un cycle à l’autre (fiche 14A MEQ) 

 

Il n’y a pas de règles de classement à l’alternatif, les élèves sont pratiquement toujours en réussite. Du 

côté TSA, pas de classement non plus, il s’agit d’un classement selon l’âge. Pas de règles de classement 

non plus pour la francisation et c’est gérer par les Ressources éducatives. 

 

9. Information des membres du conseil d’établissement 

 

• Direction : Horaire de l’an prochain, tous les dîners auront lieu en même temps. Martine 

souligne l’engagement du personnel et des parents. 

• Représentants du comité de parents : Ils ont expliqué les nouveaux paliers du protecteur de 

l’élève régional. 

• Volet Alternatif : Au préscolaire, plusieurs activités se vivront avec les anges-gardiens. Le 

participarent est en cours. Au premier cycle, les élèves sont allés glisser à l’Ile Lebel, une sortie 

à la bibliothèque municipale et l’accueil de 2 élèves de francisation tous les matins. Au 2e 

cycle, le projet balado est terminé et des extraits des balados seront présentés à la rencontre 

école. Au 3e cycle, début d’un projet sur le corps humain car il y aura une activité à ce sujet. 

Dans la classe d’Annie-Geneviève, il y aura un projet culture « Roméo et Juliette au hockey ». 

Julien est toujours dans ses projets déjà en cours.  

• Volet TSA : Au sujet des sorties à l’extérieur de l’école, nous avons priorisé les animations en 

classes. Le dîner de Noel et les activités de Noël ont été un immense succès auprès des élèves. 

De plus, l’Espace Créatif est venu faire un projet avec nos élèves, ce qui fut très apprécié et 

très bénéfique pour travailler leur motricité fine. Les dîner Henri se poursuivent. Patrick les a 

aussi visités pour faire un atelier de science et certains groupes sont allés au Centre d’Art 

Diane Dufresne. Les mots s’animent viendront en mai pour un atelier pour tous les groupes. 



 

 

 

• Service de garde : Jean-François est toujours en remplacement du côté TSA et est remplacé le 

midi par Marie-Pier. Les 5-6 d’Annie-Ge ont une nouvelle éducatrice, l’équipe est donc 

complète.  

• Soutien : Nouvelle TES dans l’équipe, 3 jours par semaine.  

• Professionnels : Nous avons une orthophoniste répondante mais très occupée, nous avons 

une ergothérapeute et Nathalie Desjardins psychoed sera de retour progressivement en mars. 

 

10. Questions diverses 

Aucune question. 

 

11. Date de la prochaine séance : 27 mars 2024 19h00 en mode virtuel 

 

Fermeture de l’assemblée à 20h35 

 


